

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA.

Dirección y Administración: 7a. Av. Este, No. 344

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 14 DE AGOSTO DE 1923

NUM. 1150

La imponente Manifestación Reformista de anoche

Más de 8 cuadras de vecinos de San José, pletóricos de entusiasmo, recorren la Capital, observando el orden y la disciplina

Con el grandioso desfile de anoche, se prueba, una vez más, que el triunfo de los trabajadores, de la clase humilde, esta asegurado

Ayer, a las siete y media de la noche, se efectuó la reunión ordinaria semanal del Partido Reformista, que resultó ser una soberbia manifestación, la más grande que se ha efectuado en la capital.

El punto de reunión fue la Plaza Viquez a la que llegaron millares de ciudadanos. Los reformistas llegaban a pie, en grupos o en los carros del tranvía que conducen al Liceo de Costa Rica.

Frente al establecimiento "El Tesoro", se levantó la tribuna que estaba cubierta de pendones rojos.

Cuando llegaban los grupos de partidarios, eran saludados por sus compañeros con petardos, vítores y toques de clarín.

Hicieron uso de la palabra don Tomás Redondo, don Juan Bautista Chinchilla, don Adolfo Braña, don Juan Rafael Pérez y el señor Zayas Bazán, quienes fueron bastante aplaudidos.

El señor don José María Zeledón invitó a los reformistas a marchar camino de la Plaza de la Merced y encareció el orden y el buen comportamiento.

La grande e imponente manifestación salió por la calle que conduce a la Iglesia de la Soledad hasta llegar a la botica de los señores Rojas, que queda en la Avenida Central, siguiendo luego al establecimiento de los señores Montealegre y de ahí cruzó a la Confederación General de Trabajadores. Más de ocho cuadras de manera compacta

ocupaban los reformistas. Los mismos adversarios políticos, en medio de su sorpresa, admiraban la cantidad inmensa de reformistas, que llenos de entusiasmo y alegría, lanzaban vivas a su candidato, a su causa redentora y a la patria libre y soberana.

En la Confederación tomaron la palabra el señor don Juan Rafael Pérez, don José Avalos, don Manuel Oreamuno Berrocal, don Adolfo Braña y don José María Zeledón.

El señor Zeledón pronunció un muy interesante discurso. Se refirió con especialidad a la última actitud de los Jefes de la Iglesia, que desean tener paz y armonía con los reformistas del país, que quieren brindarle su cariño y aprecio a los soldados de esta causa noble.

La manifestación de anoche, pues, fue una verdadera fiesta cívica, ordenada, juiciosa, patriótica, hermosa de entusiasmo y luminosa de altas idealidades.

Nosotros no queremos hacer cálculos de números y decir aproximadamente la cantidad de fervorosos reformistas que concurren a la manifestación de anoche. Basta decir, que con gente exclusivamente de San José, todavía los demás partidos no han hecho ni harán una reunión de tales proporciones.

Y, hoy como mañana, unidos y disciplinados, iremos a las urnas electorales, seguros del triunfo que ya tenemos conquistado.

Los Obispos y el General Don Jorge Volio

Con motivo de las declaraciones que han hecho recientemente el señor Arzobispo de San José y el señor Obispo de Alajuela sobre la candidatura del General don Jorge Volio, parece que éste o enviados de éste, tuvieron una conferencia con los dichos prelados, quienes ayer declararon que ellos habían sido sorprendidos por los periodistas y que no dieron sus declaraciones para armas políticas en contra ni en favor de nadie, ni siquiera para la publicación, ni en los términos en que se conocen.

Lo que los señores Obispos saben es que los cánones de la Iglesia nada tienen que ver con la Constitución de la República y que en ninguna parte aparece en ellos una prohibición a los sacerdotes para que ejerzan cargos de esa naturaleza. Y en suma, que el asunto no es de su resorte, sino de la mayoría de los costarricenses que son los llamados a nombrarse y a discutir sus Presidentes.

La anterior noticia nos la dió un distinguido volista, quien se mostraba satisfecho de las anteriores declaraciones que según también tenemos noticias, trasciben en parte las consideraciones de los cánones que pudieran tener atigüencia con el caso y que no se oponen a la candidatura Volio. (De "La Tribuna", periódico neutral.)

A LOS CENTROAMERICANOS

que deseen ampararse al artículo 3º de nuestra Constitución Política, les hacemos saber que el Licenciado don Anibal Santos les hará gratuitamente las diligencias de inscripción en cuanto lo soliciten.

La oficina del Lic. Santos está situada frente al edificio de las Alcaldías.

Sorteo de la Nuestra dirección Cooperativa

El sábado se efectuó el sorteo número veintiocho de la Sociedad Cooperativa de casas baratas, saliendo favorecido el número 149, que pertenece al señor don Recaredo Espinosa, por lo cual lo felicitamos sinceramente.

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la séptima avenida este, número 344, cincuenta varas del establecimiento "La Marita" en la casa de don Ricardo Falcó.

En las cuatro páginas de este diario hay buena lectura

Salida de Correos

El próximo miércoles a las 8 horas se hará el despacho de correspondencia con destino a las otras Repúblicas de Centro América, por medio del vapor estadounidense "Cuba".

El viernes próximo a las 7.30 horas se hará el despacho de correspondencia con destino a Europa, vía Bristol; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés "Camito".

El próximo sábado se efectuará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Nueva Caledonia, Nueva Zelanda, Cook y Fiji Islands, Tahiti, Hawaii, China, Japón, Filipinas, Alaska, California, Texas, Kansas, San Luis, Chicago, Nueva Orleans vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, África, Turquía, Europa y Canadá, vía Nueva York; Sud América y Antillas vía Cristóbal y Habana, Cuba,

por medio del vapor inglés "Tolosa"

PAQUETES POSTALES

México, y Centro América, el próximo martes a las 14 horas por el vapor Cuba; Loglaterra, el próximo jueves a las 14 horas por el vapor Cuba; Alemania, el próximo martes a las 14 horas por el vapor Cuba; Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el próximo viernes a las 14 horas por el vapor Tolosa.

San José, 12 de agosto de 1923.

Boda Barboza-Mena

En el mes de setiembre próximo, se efectuará la boda del señor don Carlos Barboza Castro con la gentil señorita Marcelina Mena.

Anticipadamente hacemos votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

Sociales y personales

Doña Teresa v. de Palau, ha mejorado.

Don Anastasio Herrero prepara viaje para España.

La señorita Gabriela Bo. ailla saldrá en breve para los Estados Unidos.

Don Federico Lutner y familia saldrán en breve para Alemania.

Fiesta patronal en Villa Colón

El quince del presente mes, se celebrará en Villa Colón la fiesta patronal. Habrá solemnes Avemarías, rosarios y sermones, retretas, juegos de pólvora, procesiones de la Imagen de Nuestra Señora de la Asunción, matchs de foot-ball y carreras de caballos.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es. te N° 344.

Doña Oliva de Días prepara viaje para Nueva York

Enfermito se encuentra el niño Carlos Francisco J. nesta.

De Heredia regresó el General Volio.

El doctor Soto vino de Alajuela.

Para Cartago marchó don Juan Molina.

Bautizo

Con el nombre de Rosibel fué bautizada la niña de los esposos don Federico Solórzano y su apreciable esposa doña Carmen Castillo de Solórzano.

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don Rafael Cruz y su distinguida señora esposa ha llegado una bella chiquitina, por lo que felicitamos muy de veras a sus buenos padres.

La Voz Oficial del Partido El Armisticio Episcopal

Sinceros creyentes del dogma católico — como lo son los ciudadanos que forman la gran mayoría de la Nación — nuestros coopartidarios de toda la República, no pudieron ver sin pesar y sin escándalo que los preladados de su iglesia tomaran armas con el Candidato del Partido Reformista, y surgió en sus honradas conciencias un conflicto que los obligó a interponerse decididamente entre los fuegos de ambos campos.

Debemos declarar para orgullo nuestro y galardón del progaeso cívico que van alcanzando nuestros pueblos, que la propaganda clandestina, que violando terminantes disposiciones constitucionales hacían contra nosotros, politiqueros parapetados tras de las imprudentes declaraciones episcopales, no ocasionó bajas de consideración en nuestras filas y que los fervientes católicos que nos acompañan, convencidos de la injusticia del ataque y de la necesidad imprescindible de defensa en que él nos colocara, estaban dispuestos a seguir hasta el final la bandera de nuestro Partido que es la bandera del orden y de la libertad, en la cual está consignada la promesa de un profundo respeto a la conciencia religiosa.

Pero temerosos del escándalo que nuestra serena y contundente réplica — ajena a convencionalismos de política mezquina — estaba produciendo, elevaron su respetuosa protesta ante los preladados y pidieron en nombre de la fe que alumbran sus conciencias que la agresión episcopal cesara para cortar sus malas consecuencias.

A ese sincero y meritorio esfuerzo debe el País este armisticio a que gustosamente nos sometemos, ya que sólo impelidos por el deber ineludible de la defensa pudimos acudir a esta querrela de carácter religioso.

A ese honrado y cristiano empeño se deben los documentos que publicamos a continuación, en los cuales verá el pueblo de Costa Rica cómo el uso que de los reportajes de los señores Obispos hizo el Partido de don Alberto Echandi, — en el cual figuran miembros importantes de la masonería, — no está autorizado por los Prelados costarricenses, quienes declaran implícitamente "que no hay motivo alguno para variar la táctica de neutralidad que aconsejaron a su clero en reciente circular que todos celebramos, y por ende, que el triunfo del Partido Reformista no ofrece peligro alguno para el sentimiento religioso de su grey"

De pensar lo contrario era esta la oportunidad de hacerlo saber de una manera oficial y categórica a las multitudes de que son pastores espirituales.

por el Comité Ejecutivo,

JOSE MARÍA ZELEDÓN
Secretario General

Curia Metropolitana

San José, 13 de Agosto de 1923

ACLARACIÓN

Algunos caballeros se han acercado a la Curia Metropolitana para inquirir si la Circular sobre la neutralidad del Clero en la actual contienda política queda en pie, en vista del reportaje al Excmo. Señor Arzobispo.

El reportaje habido por los periodistas en nada afecta la actitud imparcial que el Prelado y Clero han prometido en bien de los intereses religiosos de la Iglesia.

El uso que han hecho los políticos de una conversación privada del Prelado no desdice de su neutralidad oficial en el presente momento histórico.

ALFREDO HIDALGO
Notario Mayor de la Curia

Diócesis de Alajuela

Esta Curia ha sido interrogada sobre si el reportaje del Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo publicado en los periódicos era de carácter político o solamente doctrinal y en contestación decimos que Su Señoría Ilma. tuvo en mira únicamente declarar la doctrina católica y la disciplina de la Iglesia.

Agosto 13 de 1923.

BRUNO TICHY
Secretario

El nuevo Director de LA PRENSA



Don José María Zeledón

De mañana en adelante se hará cargo de la Dirección de este diario vespertino, el caballero don José María Zeledón, que como saben nuestros lectores es uno de los más distinguidos escritores del país, cuya pluma, ora es de fuego para combatir las imposturas y las injusticias, ora serena y diáfana cuando trata de los problemas sociales y filosóficos, ora perfumada de armonía y luminosa de afecto, cuando lleva ramos floridos de paz a los hogares sumidos en el dolor y en la angustia.

El Partido Reformista, en especialidad, está de plácemes con la llegada a la Dirección de este cotidiano del señor Zeledón, Breareo de la pluma, Bayardo de la idea, Isaías de los bizarros empeños, que sabe luchar bajo el estemionio del sol pl no y con la frente erguida como el gimnasta que pasa bajo los verdes laureles de un arco....

Los Políticos Verdes

Así como la crítica califica de "verdes" a los viejos sátiros, que con el poder de su dinero asaltan el honor de la doncella, así en la actual contienda electoral, como reconocimiento de sus prácticas, adoptaron los sátiros de la política el color verde como insignia que los distingue de los demás.

Y es que estos sátiros políticos, usan como aquellos, del dinero para asaltar la conciencia ciudadana y manillarla, y como si no fuera suficiente este deshonro, imponen, a los altivos que rechazan sus monedas, el ídolo que llevan en sus hombros con la amenaza de alejarles, al ciudadano y a sus hijos, el pan que este gana en la hacienda del burgés verde.

Y hablan de libertad y respeto, de popularidad y acogida en las masas trabajadoras, sin mirar, que el trabajador a quien imponen, los acoge en su estómago, pero nunca en su corazón!

Por eso cuando contemplanos al sencillito labriego o al obrero, con escarpela verde, no sentimos repulsión para él, porque en el nos hermanan, miserias y anhelos. Ellos en su conformidad aparente, se rebelan contra su miserable ambiente, ellos por sus hijos, suspiran por la mejora, y esa mejora solo se conseguirá con la reforma; ellos son en consecuencia reformistas, porque eso anhela su corazón rojo.

No importa que porten el distintivo verde o azul, porque estamos seguros de que roja es su conciencia, y que ella es la única inspiradora de los supremos actos de los hombres.

Y que en la hora decisiva para la suerte del pueblo que trabaja, esa fuerza espiritual se sobrepondrá a toda fuerza material.

Nosotros esperamos, reformistas de solapa verde o azul, pero de corazón rojo, con los brazos abiertos, el próximo dos de diciembre.

D. C. G.

Sentido fallecimiento

En esta capital dejó de existir la estimable señora doña Matilde Meléndez de Molina. El entierro con mucho acompañamiento, salió de la Iglesia de la Merced rumbo al Cementerio General.

Por este medio enviamos nuestro pésame a don Miguel Molina y señora, a la señorita Dolores Molina, a doña Dominga v. de Molina y a la demás familia doliente.

En el Teatro Nacional

Mañana, a las 8 de la noche, en el Teatro Nacional se efectuará una elegante Solree a beneficio de Nuestra Señora de los Angeles, con grandiosos cuadros plásticos y ballets clásicos interpretados por las principales señoritas de nuestra sociedad.

De Puntarenas

Para Alajuela salieron don Enrique Rodríguez y señora.

—Don Miguel Reyes salió para San José.

—De las Juntas llegó don Joaquín Arroyo.

—De "La Rioja" vino doña Luisa de Apestequi,

—De San José vino don Abraham Acosta.

—Don Joaquín Llinás llegó de la capital.

—De Paquera vino don Héctor Guevara S.

—Doña María de Quirós se encuentra en San José.

CORRESPONSAL

Enferma

Hace varios días se encuentra un poco mal de salud, la apreciable señora doña María Barrientos de Epluisa, activa propietaria del "Hotel Limón".

Que restablezca pronto, son nuestros más fervientes deseos.

Avances

Reformistas

ALAJUELA. — Acabamos terminar primera reunión pública reformista que resultó hermosísima. Más de quinientas personas escucharon entusiasmados y en el mayor orden, palabra con vincente, oradores Fernando Barth, Mora Herrera y Vargas.

Saludes

Calvo Fernández
PUNTARENAS. — Reunión concurrenciosísima.

Badilla y Martín

TURRIALBA. — Magnífica reunión pública hoy; orador Montero, vibrante, enérgico. Llegaron la verdad de sus doctrinas hasta las conciencias de sus oyentes. En discusión con Sotella, puso en relieve la fuerza viva de nuestros principios y su argumentación salda puso en fuga la de su contrincante quien hubo de dejar el campo.

Antonio Gómez

Atento saludo

Han estado estos días entre nosotros dándose cuenta de los progresos admirables del Partido Reformista en el centro capitalino que da la norma exacta de la actividad política del país, nuestros Jefes de Acción en Puntarenas y en Limón, los señores don Arsenio Soto Mayor y Medina y don Víctor Manuel Salazar González, a quienes LA PRENSA rinde hoy un homenaje de simpatía.

Que tengan ambos amigos una muy grata estadía entre nosotros y que a su regreso refieran a nuestros fieles compañeros de ambos litorales cómo en la Capital de la República sin preparación previa y apenas con un aviso de seis horas, se reunen en nuestras plazas como por encanto seis o siete mil hombres que desfilan con una imponente tranquilidad por nuestras calles sin que se promueva el más ligero incidente de esos que en toda aglomeración de individuos son inevitables.

Aerogramas

WASHINGTON.—El Presidente Coolidge conferenció hoy con los miembros del gobierno sobre asuntos del servicio. Convócase para una nueva reunión que tendrá lugar el martes.

NUEVA YORK.—Babe Ruth, rey del bate, hizo su 28 home roun de esta temporada. Ruth ha recibido una carta del comisionado Tandis, prohibiéndole use bates especiales en sus juegos.

FOREST HILL, INGLATERRA.—El equipo americano venció en tres primeras partidas de una serie de cien, al equipo inglés de tennis. Hetenawills derrotó a Catalina Mckane por seis puntos sobre dos y siete sobre cinco en dos partidas iguales; Mrs. Mallory derrotó a Mrs. Klayteon, con seis puntos sobre uno y ocho sobre cinco; Evelyn Coss y Mrs. Wighman derrotaron a Mrs. Mckane y Mr. B. C. Covell por nueve puntos sobre ocho y siete.

WASHINGTON.—La señora Harding, empleó todo el día de ayer a su regreso de Morion, en inspeccionar todos sus objetos de su persona de allá y su difunto esposo, que tiene en la Casa Blanca.

WASHINGTON.—El Presidente Coolidge, aceptó la renuncia de George B. Christiam ex-Secretario Privado del Presidente Harding con la condición de que éste no se retire todavía del puesto.

WASHINGTON.—La acción del Gobierno se encaminará a prevenirse para supender la producción de antracita, después del primero de setiembre.

DOVERS INGLATERRA.—Charles Toth, de Boston, permanece todavía nadando en su intento de cruzar el Canal de la Mancha. Según informes recibidos aquí esta mañana su competidor es el argentino Romeo, quien permanece todavía en igual estado llevando la ventaja Toth. Enrique Tirabook que intenta atravesar el paso de Calais de la costa francesa a la inglesa, tampoco ha llegado a su destino. Informan viene también nadando.

BERLIN.—Renunció el Canciller Cuno y todos los demás miembros de su Gabinete, siéndoles aceptadas por el Presidente Ebert; el Doctor Gustavo Strassman, caudillo del Partido Popular alemán, fué comisionado para formar el nuevo Gabinete.

FILADELFIA.—Horacio Lavalle, acudado sportman argentino y muy amigo del boxeo, tuvo conferencia con el representante del campeón argentino Luis Angel Firpo, en la cual Lavalle ofreció todo su apoyo pecuniario para que se verifique la partida con Jac Dempsey. Firpo, declaró hoy: Yo desearía tener un encuentro con Dempsey pero en el próximo año.

En los momentos actuales, lo declaro con franqueza, no me siento en condiciones de entablar una lucha después de tres colosales partidas, que he tenido en los últimos cinco meses. Necesito descanso; esta es una de las principales razones por las cuales pido que se posponga el encuentro. Cuando yo vine a los Estados Unidos llamado por el empresario Rickard, firmé un contrato para jugar tres matches, uno de los cuales debía de ser con el campeón Dempsey. He jugado ya tres match y en ninguno de ellos me ha sido al frente Dempsey, sino otros competidores que no estaban en el programa que yo he creído con esto una especie de engaño, que al encontrarme un poco rendido sea difícil arrancar el título de campeón mundial a Dempsey.

Que se cumpla la Constitución

Para ello se luchó en el Sapoá

Si el señor Presidente de la República no ha olvidado una leyenda que contienen los cupones que lanzó el círculo directivo de la campaña política que lo llevó a la Presidencia de la República, de fijo prestará la atención que merecen las consideraciones que venimos a hacer en estas líneas.

El artículo 36 de la Constitución de la República dice textualmente:

“Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la Ley ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

No se podrá sin embargo, hacer en ninguna forma propaganda política por clérigos o seglares invocando motivos de religión, o valiéndose, como medio, de las creencias religiosas del pueblo.”

El señor Presidente de la República, conoce, porque ha tenido ocasión de verlas con sus propios ojos, las publicaciones insertas en hojas periodísticas y hojas volantes en que los Directores del Partido Verde han faltado flagrantemente a lo estatuido en la Constitución de la República en el canon que hemos dejado anotado, y nadie mejor que el señor Presidente sabrá medir y apreciar lo funesto de esa labor encaminada a soliviantar las pasiones políticas del pueblo, incitado por el sentimiento religioso que los interesados maliciosamente tratan de presentar como lastimado con la postulación de uno de los candidatos de los partidos militantes; y como quiera que tanto los Directores en referencia como órganos del periodismo nacional y oradores de uno de los dos partidos políticos han lanzado en su campaña conceptos que tocan directamente con los sentimientos religiosos de las gentes, creemos del caso llamar la atención al señor Presidente, autorizados como estamos por la leyenda de aquellos Cupones que no creemos del caso recordar, ya que no nadie como el señor Presidente ha podido conservarla cuidadosamente en su memoria.

Creemos del caso, y así lo pedimos respetuosamente, la pública condenación de la actitud asumida por el Partido Político que en la prensa y la plaza pública ha venido haciendo esa campaña política renida con el texto constitucional.

No creemos que el señor Presidente de la República mire con menosprecio la voz de un ciudadano que se eleva clamorosa hasta él con el único propósito de hacer que se vele por el fiel cumplimiento y respeto a los cánones constitucionales y mucho menos si el señor Presidente es el mismo ciudadano que se opuso a la promulgación de una Ley de Sanción con el único propósito de conservar la paz y la armonía en el solar costarricense.

Ni podemos creer que el señor Presidente se preocupe de averiguar nuestra modesta condición de ciudadano, ya que tiene jurado y sabrá cumplirlo, velar porque se cumpla y por cumplir los sagrados postulados de nuestra constitución republicana.

Así lo pide respetuosamente,

UN CIUDADANO

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Mercaderías en general. — Despacho en la Fábrica

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 634

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA LA PRENSA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La Sociedad

Cooperativa Constructora

En el "Diario de Costa Rica" del domingo, el señor don Andrés Boza Cano publica un hermoso trabajo sobre los progresos de la Sociedad Cooperativa Constructora y sobre los resultados prácticos de este primer esfuerzo del obrero costarricense. En la actualidad, la Sociedad ha construido doce casas, que están ya listas para ser habitadas. Merece un aplauso la Directiva que, haciendo mil esfuerzos, ha llegado a realizar una obra de efectivo progreso para los trabajadores del país.

La Directiva está integrada así: Presidente, Ricardo Falcó; Vicepresidente, Constantino Arroyo; Secretario, Patricio Ortiz; Prosecretario, Aurelio Castillo; Tesorero, Andrés Boza Cano; Vocales, Pedro Salazar, José Alfaro, José Hidalgo y José Pérez; Fiscal, Antonio Cambrero; Jefe de Construcciones, Gregorio Alfaro; Jorge Fonseca, Contador; y Arturo Graa dos, Cajero.

Telegramas

rezagados

INTERIOR

Mercedes Vázquez de Puntarenas.
Manuel Angel Cabezas, de Tacares.
Angel Barrantes, de Limón.
Abel Rivera, de Limón.
Jesús Montero Z., de Puntarenas.
Fausto Rojas de Palmares.
Braulio Lizano, de Guápiles.
Angelica Soto, de Alajuela.
Vicente Rojas, de Palmares.
María A. Montero, de Limón

EXTERIOR

Isaura Vázquez, de Palazuela.
Pedro Blandón, de Olancho.
Mercedes Gutiérrez, de Granada.
Delfina de Molina, de Guatemala.
Gertrudis Medinas de Pto. Cortés.
Gilberto Zúñiga, de Masaya.
Jesús Porras, de Managua.
Loia de Solís, de Pto Cortés.
Arturo S. Cruz, de Managua.
Francisco Madrid, de Guatemala.
Rafaela Galera de Managua.
Victoriano Ponce, de Rivas.



UN COLON EL PAQUETE

Guatemala Nueva Biblioteca

Sr. Director de LA PRENSA San José, Costa Rica

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicarle a Ud. que la Biblioteca y Sala de Lectura, fundada por el Partido Liberal Federalista, se ha trasladado a un amplio local, situado en la 5ª Avenida Norte de esta ciudad.

Con el fin de que llegue a conocimiento del público, me permito rogar a Ud. se sirva hacerlo saber por medio de su importante diario, rogándole al mismo tiempo seguir favoreciendo a dicho Centro con el envío del periódico que es a su digno cargo.

Anticipando a usted mis agradecimientos en nombre del Partido, aprovecho esta nueva oportunidad para solicitarle mi muy atento y seguro servidor,

GREGORIO CASTILLO Bibliotecario

Aquileo Mora Rodríguez

Se hace cargo de cobrar cuentas o alquileres de casas en la Provincia de Limón; ya sea por vía judicial o poder o por vía privada. Para más por menores dirigirse a la calle del Zurdo, Managua, zapatería.

Apreciables viajeros

Los señores don Alberto Starburger, Presidente Municipal de Siquirres y don J Abel Arguedas, Tesorero y Contador de la misma Corporación, se encuentran en esta capital en asuntos de su cargo, por lo que los saludamos atentamente.



Conqueror

En nuestra vitrina exhibimos el reloj

GEM

que tiene cuerda para 8 días.

La persona que adviene el día, la hora y el minuto que se pare, recibirá una magnífica NAVAJA GEM, de seguridad, como obsequio. Pase a registrar su nombre en esta semana.

J. P. ARANGO Y Co.

LA MOTOCICLETA

Vende sus licores del país a los precios siguientes:

- Litro \$ 2.40
- B. tella " 1.80
- 1/2 bot-lla " 0.90
- 1/4 botella " 0.50

Vendo este negocio porque tengo viaje para los Estados Unidos. 100 var N. T. M. cargo.

T. BIAN V. R. A. A.

Anúciense en LA PRENSA

Para ese malestar, pereza y sueño, tome

DIGESTOIDES

después de comida

PÍDALO EN TODAS LAS BOTIQUAS

LOS GNOMOS

DE FERMIN BERNARDAS

Gantina — Café — Chocolate

Asco esmerado y magnífico servicio

La preferida del público

Avenida Central

MISION EVANGELICA

150 varas al Sur del Seminario. Reuniones: Jueves y Domingo a las 7.15 p.m.

Entrada libre y bienvenida. Venta de Biblias y libros evangélicos a precios de costo. Folletos gratis al que los solicite

Creemos en un solo Dios y en un solo medianero entre Dios y los hombres, nuestro Señor Jesucristo. Creemos en una salvación eterna sin purgatorio de por medio, ofrecida por el Evangelio de Jesucristo individualmente a toda persona, proporcionada por Dios en su amor como una dádiva, y efectuada mediante la obra regeneradora del Espíritu de Dios en el coaazón; el precio de nuestro rescato no siendo oro, ni penitencias, ni obras meritorias nuestras, sino la vida del Hijo de Dios sacrificado en la cruz. La condición para recibirla es el entregarnos con fe y sinceridad al Señor Jesús como nuestro Salvador Señor y Maestro. Creemos en la Biblia como el mensaje de Dios a los hombres y como nuestra suprema regla de fe y de conducta.

Almacén La Magnolia Casa Importadora

Especializada en viveres finos y frescos, donde las familias encontrarán todo lo que puedan necesitar a precios sumamente reducidos.

Grandes existencias en Conservas, Vinos, Licorres, Galletas, Champagne, Puros y Cigarrillos Habanos.

Rápido servicio a domicilio

A. Escarré

TELEFONO 589

APARTADO 911

AZUCAR

Bueno y barato Solo consigue donde José A. Coronado

"Gels-II" Segura Exterminación De Callos



Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gels-II" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos ó tres gotas, son necesarios para ahumillarlos. Váyan a su farmacia hoy mismo, y pida una botella de "Gels-II". Fabricado por E. Lawrence de Chicago, U. S. A.

Notas de Administración

Habiendo sufrido esta Empresa periodística pérdida total en sus intereses con motivo del incendio ocurrido en el mes próximo pasado que destruyó su Imprenta y oficinas necesitamos para el mantenimiento de nuestro Diario que los buenos Agentes que le sirven aporten a su favor el mayor número de actividades en cuanto a la propaganda y cobro de suscripciones, cuyos fondos se servirán remitirnos puntualmente al vencimiento de la primera quincena de cada mes.

Por razones de organización se ha resuelto suprimir las Agencias en aquellos lugares de la República donde no contamos con más de dos suscritores.

De esta disposición se servirán tomar nota nuestros amables favorecedores para enviarnos el valor de la suscripción durante los primeros cinco días de cada mes, pues de lo contrario suspendemos el envío del periódico.

Veladas Reformistas

Todo lo concerniente a estas veladas deberá tratarse por escrito o verbalmente con el que suscribe, quien lo comunicará al Comité.

Por el Comité Central de Veladas Reformistas, FRANCO DE MENDIOLA, E.E. Secretario.

Nuestras reuniones

Por Heredia, Barba, San Pedro y Santa Bárbara

Serían las ocho y media de la mañana cuando entre vítores y hurras del pueblo entraba entre fervientes simpatizadores, o mejor dicho, entre leales amigos de la causa reformista, el General Volio al viril pueblo de Santa Bárbara.

Salud, "Tribuno de los Trabajadores" "Bien venido seas, abanderado de la libertad". Esas dos frases, por sí solas, dan a comprender el motivo por el cual los ciudadanos honrados que abren el zurco y siembran la semilla, sentan su alma bendichida de alborozo en presencia de quien sin vanidades ni escrúpulos propios tan sólo de la ridícula aristocracia, iba a dirigirles la palabra. Esas dos inscripciones, la una colocada en un arco muy bien dispuesto, y bajo el cual pasamos a nuestra llegada, y la otra en el portal de la casa en donde nuestro digno jefe fué atendido, declaraban claramente a los labriegos, quienes los visitaba. El General Volio ha probado ser lo que esas frases indican.

La mayor parte de los ciudadanos elevaban en el templo su espíritu a Dios. A su salida y en una de las esquinas de la plaza, un hijo de ese mismo pueblo, Rómulo Salas, les dirigió la palabra.

Habló luego, Juan Rafael Vargas, quien en corto discurso dijo cómo de la tribuna reformista sólo la palabra obrera salía.

Pronunció un muy lucido discurso don Abelardo Quezada, y por último el General, el objeto de las ansias del pueblo, se vió en la tribuna saludado por estruendosos aplausos, nuestro jefe sonrió, recogido y satisfecho por el espléndido recibimiento que le hicieron los labradores por quien él se sacrificó.

Nunca nos ha gustado hacer números, pero por tratarse de un lugar que el Echañidismo considera un fuerte suyo, hay que hacer-

Partido Reformista

AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros co-partidarios quieren contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA Tesorero.

No se olvide que los talleres de LA PRENSA se hallan situados en la 7ª Avenida Este, Número 344

los. Había allí de quinientas a seiscientas personas, a quienes el General pronunció un discurso de hora y media. Había tal llaneza y sinceridad en su palabra, que no hubo uno solo de los concurrentes que se manifestara en desacuerdo con las doctrinas reformistas o con las refutaciones que hizo de los cargos tan injustamente lanzados en su contra.

Después de un suculento almuerzo servido en casa de don Celso Soto, esforzado reformista de ese lugar, salimos hacia San Pedro de Barba. Allí, después del discurso de don Abelardo Quezada. El General hizo un corto, después del cual nos fuimos hacia Barba. Unas trescientas personas nos esperaban, portando un Pabellón Rojo, enseña de Libertad y Justicia. Allí había oradores reformistas llegados de lugares vecinos, a donde habían llevado, para difundirla con cariño y fé, la luz esplendente de nuestros ideales. Entre los que hicieron uso de la palabra, está don Higinio Vargas, que hizo una reseña de su jornada por San Isidro de Heredia, en donde habiendo quedado solo las las tribunas contrarias, nuestros oradores, haciendo uso de la nobleza que caracteriza a quienes luchan con

ardor y fé por ideales redentores, les cedieron la tribuna para alternar con ellos en el uso de la palabra, dándoles la más colosal batalla y obteniendo un señalado triunfo para nuestras filas. Luego el General, como si no hubiese hablado nada, en los otros pueblos; habló dos horas, con una firmeza tal que parecía que apenas comenzaba su jornada de ese día.

Crecido número de Barbenos a pie vinieron de Heredia acompañando a nuestro jefe. Frente a la estación de la ciudad de las Flores habrían Fernández y Mora y luego una bella señorita, Delfina Bolaños, hizo el acuerdo de las gloriosas jornadas del Sapoá. Fué esta una pinclada de oro, la última la que cerró la faena brillante del día para comenzar la de la noche. Esta se contrajo a una sola reunión frente a la Gimnasia de esa ciudad, pero una reunión colosal. No había menos de mil quinientas personas, a quienes el General habló a pesar del trabajo excesivo del día, durante más de una hora.

He ahí, escueta, como el esqueleto de una canasta que el jardinero aún no ha vestido con flores, la reseña de la faena del domingo.

SAUL M. LAROS

ALMACEN

Tomás Fernández

ACABA DE RECIBIR

Hierro para techos, Papel de Imprenta Afrecho de Trigo, Fósforos Dragón Vidrios grandes para ventana

Telefono 198

Apartado 614

CORSE WARNER

El más duradero y económico, porque se puede lavar sin dañar

Hecho en la Fábrica más grande del mundo

Siempre hay gran surtido de estilos donde JOSE ALVARADO

La Bella Jardinera Use el jabón IVORI (flotante)

Latas vacías de Harina Lacteada

Se compran en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064

Sastrería BURUAGA

Se ha trasladado a su nuevo local frente a la Casa Robert

Talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344.

!! POLITICOS !!

Quén quiere aceptar esta apuesta?

La Colonia Escolar Permanente desea adquirir para su establecimiento, un buen terreno que no baje de seis manzanas, en un excelente clima, con buena agua, etc., etc.

Se aceptan pr. puestas. Dirigirse al Secretario de la Colonia Escolar. Apartado 533.

!! COSTA RICA PIDE QUE NO OLVIDEMOS A SUS NIÑOS !!

Jabón

LEON AZUL

INGLES

Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS:

LA INDIA Y L. M. RINA

POR MAYOR:

Costa Rica Mercantile Co.



Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: de 10 a 11 y de 2 a 3, contiguo al Teatro Variedades

Telefono N. 143

San José, Costa Rica

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.